

Rechenschaftsbericht SA Recht

Das Jahr 2010 ist für die SA Recht ruhig verlaufen. Ich habe, soweit es mir beruflich möglich war, an den Vorstandssitzungen des STSB teilgenommen.

Daneben stand in diesem Jahr wieder ein Referat im Rahmen der Übungsleiterausbildung.

Gegen Jahresende wurde ein Thema an mich herangetragen, das alle Vereine betrifft: Datenschutz. Die an mich herangetragene Frage habe ich zur Abstimmung an den VDST weitergeleitet, von dort aber leider noch keine Rückmeldung. Konkret ging es um die Frage der Weitergabe persönlicher Daten von Lehrgangsteilnehmern an den VDST. Ich rate hier zumindest die Einwilligung der Teilnehmer einzuholen. Im Übrigen betrifft die Frage auch jeden Verein und seine Mitglieder.

Liebe Vorsitzende, lasst Euch von Euren Mitgliedern (auch von den alten) die Datenschutzerklärung, die der VDST auf seiner Homepage bereitstellt, unterschreiben!

Ebenfalls an mich herangetragen wurde die Frage der Statusklärung bei bezahlten Übungsleitern im Verein. Es geht darum, ob ein vom Verein beschäftigter ÜL/TL, der ein Entgelt erhält, der Sozialversicherung zu unterwerfen ist. Die Überprüfung erfolgt durch die Deutsche Rentenversicherung und sollte in Zweifelsfällen durchgeführt werden. Stellt sich im Nachhinein heraus, dass die Einschätzung des Vereins falsch war, so sind Sozialversicherungsbeiträge nachzuentrichten, ggf. Säumniszuschläge und Bußgelder zu zahlen; hinzu kommt die Strafbarkeit der Verantwortlichen wegen Hinterziehung von Sozialversicherungsbeiträgen.

Ansonsten waren kleinere Anfragen zu Mitgliedschaftsrechten, Ausschluss von Mitgliedern und Anforderungen an Trainer zu beantworten.

Patrick Hoor

SA Recht

Stsb.recht@ra-hoor.de